

聖愛

実りの秋。山の木々も色づき始めました。自然の中に出掛け、探索・発見を楽しみましょう。

原町聖愛保育園
二〇〇九年十月一日発行

十月号

一〇〇九年度運動会の感想

★運動会は娘の成長した姿がみられ、私もとても嬉しく思いました。娘もそうですが他の園児達の一生懸命な姿は、本当に微笑ましかったです。「空」というテーマを基に、先生方の広くて深い視野や考へ方は、子供達にとって、良い環境の中で生きる「こと」、本当に感謝していました。ありがとうございました。つき組さんの鼓笛隊も昨日に引き続きとても感動しました。本当にレベルが高くてすごい!」の一言でした。楽しい運動会があるのも先生方のお陰です。お疲れ様でした。K

★運動会とても素晴らしいですね。テーマが「空」ということで、新鮮に感じました。はな組さんは身体いっぱいを使って太陽を表現し楽しませんでした。いつもより練習時間が短かったはずなのに上手にまとめていたので感心しました。H

★オリンピックの開会式のようなメルヘンがあり楽しませて頂きました。先生方の手作りの数々の道具、ありがとうございます。娘は初めて運動会でしたが、皆と一緒に泣かないで参加出来てよかったです。M

★かけっこやうさぎの待ちきでは、とても可愛らしい姿を見せてもらいました。少し泣いてしまった時もありましたが、お兄さんやお姉さん達が踊っている姿を見ながら、一緒に身体をコラコラさせていました。K

★オーブニンググレーでは、娘は絶対に転んでしまうかも…と心中にあつたのですが…なんと一筆でしかも転ばないで走ってきたのにはビックリです。嬉しかったです。パッと一緒のレースでは、三輪車にも乗れて(家は一回も乗せたことがないのに)…しっかり三輪車に乗っていましたので二度ビックリです。何も心配するとはなかったのかな…と少しホッとした。娘がしっかりとできたのは先生方のお陰です。お疲れ様でした。K



保育の現場から(169)

★運動会姿は娘の成長した姿がみられ、私もとても嬉しく思いました。娘もそうですが他の園児達の一生懸命な姿は、本当に微笑ましかったです。「空」というテーマを基に、先生方の広くて深い視野や考へ方は、子供達にとって、良い環境の中で生きる「こと」、本当に感謝していました。本当にレベルが高くてすごい!」の一言でした。楽しい運動会があるのも先生方のお陰です。お疲れ様でした。K

★運動会姿はお世話になりました。最後の運動会という事で、祖父母も見に来てくれました。孫の頑張る姿を見る事も出来、おじちゃんおばあちゃんも競技に参加出来満足して帰って行きました。T

★運動会云々感激しました。ありがとうございました。最後の運動会云々いう事で、祖父母も見に来てくれました。孫の頑張る姿を見る事が出来て、考えられていて可愛くて良かったと、親バカですが感動しました。そして問題の鼓笛隊!! 私は最初から涙があふれていきました。この日笑顔が少しきらめいていました。本当に良かったです。S

★準備も大変だたと思いますが、子供達も楽しそうで、ここまで嬉しくなりました。M

★初めての運動会でも楽しめました。おじいちゃんおばあちゃんも孫の頑張る姿を見てとても喜んでいました。先生も準備や練習で大変だったうな思います。お陰様、思い出に残る運動会になりました。F

★息子がお友達と一緒に頑張っている姿を見てとても感動しました。ちゃんと最後までできるか心配でしたが、想像以上に頑張ってくれて嬉しかったです。先生方のご指導のお陰です。またひとつ成長した息子を見て本当に良かったです。F

★娘にとっては最後の運動会。鼓笛隊うどてもよく出来たと感動です。本当に頑張って練習してきましたんだと思います。数ヶ月前は「鼓笛隊上手に出来るか不安なんだ」なんて言っていたので、「ママピアニカ上手にできるわちゃん」と見ててね」なんど、とても自信満々に言ってくれました。ひとまわりもふたまわりも大きくなつた感、がしました。来年は妹。お姉ちゃんみたいに頑張って練習して欲しいのです。それにフランダンスでも可愛らしくうまく踊れてました。それぞれの競技も頑張っていて精一杯やることができたのだと思ひます。今年は役員でお手伝いをしていただき、大変だた部分もありましたが、子供達の頑張っている姿を間近で見ることが出来、とてもうれしいです。H

10月の保育目標

主題 0・1・2歳児 「できた」 3・4・5歳児 「はずむ」

暗唱聖句 走りぬこうではありませんか、信仰の創始者また完成者であるイエスをみつめながら

ヘブライ人への手紙 12章1~2節

	保育目標	保育内容	保育者の配慮
てんし	0歳児	・秋の自然を触り、戸外遊びを十分に楽しむ	・落ち葉や木の実など、見つけたもの発見したものを一緒に拾って、触ってみたり保育者とやりとりしながら感触を楽しめるようにする。 ・歩く楽しみが味わえるよう安全な場所を作ったり、自由に探索を楽しめるよう安全面に留意する。
つぼみ	1歳児	・保育者と一緒にやってみて出来たことを喜ぶ	・保育者と一緒に体を動かし、やって「出来た」という経験が出来るよう配慮する。 ・着替えなど、自分でやってみようとする気持ちを大事にしながら、一人で出来るやり方をコツを伝え、見守るようにする。
はな	2歳児	・友だちと一緒に遊びを共有する	・自分の気持ちを言葉で伝えたり、友だちの気持ちにも気づけるよう、保育者が代弁し仲介する。 ・自然物を使った遊びや製作遊びを通して、自然への興味・関心を広げられるようにする。また、散歩時の自然の中での経験を大切にする。 ・友だちと一緒に「作ってみよう」という共通の目的を持って遊び協力して出来た喜びを味わえるようにする。
ファミリークラス	3歳児のみ	・遊びの楽しさを友だちと味わう	・色を選ぶことや組み合わせを考えながら、自分ですすめられるように準備やじっくり取り組める環境を整える。※1 ・秋ならではの自然に触れ、また遊びで発展させられるよう、道具を使って変身ごっこや製作を楽しみ想像の世界を広げていけるように働きかける。※2
	4歳児ほし	・友だちと力を合わせて遊びを広げる	・楽しみに待っていた、マフラー作りが出来る喜びを受け止め、個々に編み方を伝えたり、時こはつき組にも教えてもらえるよう働きかけ、仕上がりを楽しみにしながら編み終えられるよう進める。※3 ・落ち葉や木の実を使って、惑星作りや宇宙船作りに発展できるよう材料をみんなで集め、協力し合ってすすめられるよう準備を十分にして環境を整える。※4
5歳児つき	・友だちとの関わりをより深め、共に考えたり意見を出し合って物事をすすめる	・互いに意見を出し合いつながら、相手の意見も聞き、受け入れたり更に話合ったりして、自由に話合える機会を設ける。※5 ・色の変化や混ざりを楽しみ、自然物への関心をより一層深めらるるようにする。また、一から作り上げる作業工程に関心を持ち、仕上がりを楽しみに待てるようにしていく。※6	

★運動会を無事向かえる事が出来安心しました。先生方の一生懸命な姿と子供達の可愛らしさに感動しました。息子はスタートから泣き出してしまい心配でしたが、楽しそうに取り組む姿も見受けられました。来年はもうと積極的に競技に参加できるといいんですが。丁寧な姿を見受けられました。

★鼓笛隊の今年のテーマは「空」ということでとても楽しみでした。競技や演技は一つ一つ空を表現して、オープニングからとても感動的でした。息子はオープニングレースで一位になつたので、忍者回りが上手になりました。去年よりはるかに成長していました。つき組さんの鼓笛隊を見て、「来年は小太鼓やりたい」とおもちゃの太鼓でドンドンと練習しています。

笛隊を見て、「来年は小太鼓やりたい」とおもちゃの太鼓でドンドンと練習しています。

<10月の予定>

日(曜日)	園の予定	職員の予定
1(木)	交通安全教室 衣替え 久米本先生来園	
2(金)	お月見お楽しみ会	
3(土)	お泊り会(つき)~4日(日)	
6(火)	合同礼拝	聖書研究 めぐみの会
7(水)	子育てサークル(レインボー)	給食部会 職員会議
9(金)	総合避難訓練 3:15~	ケース会議
12(月)	体育の日(祝日)	
13(火)	しゃりん梅訪問(ほし) 久米本先生来園	
14(水)	子育てサークル(プーさん)	企画会議
15(木)	ポップコーン	主任保育士部会
17(土)	親子遠足(飯館あいの沢)	
18(日)	自然遊び教室(中山康夫先生)	
19(月)	こんにゃく作り	
20(火)	芋掘りいも煮会	聖書研究 タラントの会
21(水)	子育てサークル(レインボー)	マネージャー会議
22(木)	小人さんの音楽会	
23(金)	消防署見学(つき・ほし)	
26(月)	お弁当の日、お母さん勉強会 しゃりん梅訪問(ほし)	構造化会議
27(火)	健康診断 移動ことばの教室	
28(水)	子育てサークル(プーさん)	給食会議
29(木)	ポップコーン	
30(金)	久米本先生来園	園内研修

お月見お楽しみ会 10月2日(金)

保育園では、すすきや団子を飾り、神様が下さった自然の恵みに感謝します。お楽しみ会では、由来について知り、楽しいひとときを過ごします。

9:30 礼拝

9:40 お楽しみ会 由来について話 手遊び 歌

○「十五夜とは」

「仲秋の名月」とも言われます。起源は、月は欠けて満ちることにちなみ、ものの結果したことに感謝するお祝いの儀式でした。

また、生命の満ち欠けの連想から、自分に生命を繋いで下さった先祖の靈を忍ぶ日でもありました。

十五夜には、「十五」にちなみ、十五個の団子をお供えします。地方では、団子の代わりに、畑でとれた芋などを供えることもあります。「芋名月」とも呼ばれています。



月の不思議

秋は「十五夜」など、月が美しく見える時期です。宇宙には、人間では想像つかない神秘的なことが沢山あるように思います。今回は、「月」の不思議についてお知らせします。

Q 「秋に見る月はなぜ美しいの?」

A: 夏に比べて気温が下がり、空気中の水蒸気が減って、空の透明度が上がる。秋の月は夏の月に比べて次第に空の高いところを通るので色が輝いてみえる。逆に地平線に近いヶ月は赤く見える。

Q 「月から地球はどう見えるの?」

A: 月には大気がほとんどないので、真っ黒な空に青い地球がぼっかり浮かんで見える。大きさは地球から見る月の4倍ほど。おそらく日本の位置も確認できる。

Q 「月の裏側はなぜ見えないの?」

A: 月がいつも同じ面だけを地球に向けて公転しているから。

参考文献:「太陽系惑星の謎を解く」 渡部 好恵 著

神様から頂いた自然を考える時、理屈では考えられないことがあります。豊かな自然に感謝しながら、日々関心を向けて生活をしていくことは大切なことだと思います。子どもたちと一緒にこの機会に、空を見上げて楽しんでみて下さい。

総合避難訓練及び引き渡し訓練について

・日 時: 2009年10月9日(金) 15:15~

雨天時 10月28日(水)に延期

・想 定: 大地震後、保育園給食室より火災発生

消防署から災害に備えて、全員参加の呼びかけをするよう指導されています。仕事中とは思いますが、ぜひ参加して下さい。訓練後、水消火器を使って初期消火訓練も行います。

詳細については、後日お知らせします。

芋掘り(園の畑) 芋煮会 10月20日(火)

スモックなど汚れても良い服と、長靴を持たせて下さい。

掘ったサツマイモを使用して、子どもたちとともに芋汁を作っていただけます。芋汁には、前日に作るこんにゃくと去年作った味噌を利用します。

<2010年度 入園児募集>

・申込み受付期間 10月19日(月)~23日(金)

9:00~17:00

・申込み場所 文化センター5階 教育委員会 幼児教育課

※継続の手続きは毎年行います。期間中忘れずにお願いします。

<布団の持ち帰りについて> お洗濯をお願いします。

○今月は、9日(金)、23日(金)です。